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1 -   DATA : 25 de junho de 2003

2 -   HORA : 10h às 13h

3 -  LOCAL : Inmetro – RJ

4 -  AGENDA:

• Aprovação da Ata da 5ª RO do CBAC

• PBAC – Ajuste do documento final / Definição de prioridades para as ações
previstas

• Apresentação do Programa de Trabalho do Comitê Brasileiro de Normalização -
CBN

• Revisão da Composição do CBAC

• Cobrança das normas em consulta pública pela ABNT

• Vacância da Vice-presidência

• Outros assuntos:

.  Revisão do Plano de Ação 2003/2006

.  Comissões Permanentes do CBAC

.  Documento da migração/balanço

.  Comissões Técnicas de Assessoramento do INMETRO

.  Informes sobre a RO do Conmetro

5 -  PARTICIPANTES:

NOME ENTIDADE
Fabián Yaksic Presidente do CBAC
José Fernando Mattos Presidente do CBN
Pedro Buzatto Costa Presidente do CBM
Geraldo Takeo Nawa ABINEE
Eugenio G. T. De Simone ABNT
Mauro Oddo Nogueira ABCQ
Sylvio T. Napoli Jr ABIT
Mario S. Guitti ANFAVEA
Marco Antonio Grecco D’Elia IPT
Clóvis Walter Rodrigues SEBRAE – Nacional
Luiz A. B. Ferreira ELETROS
Luiz Blank MCT
Vainer Grizante Jr UCIEE – Representante dos OCPs
Carla M. Naves Ferreira Mtur
Leo F. Bick ABIA
Reinaldo Vasconcelos MMA
Graziela Ansiliero M T E
Guy Ladvocat ABNT
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Eliana Amaral CNEN / IRD
Katia Santarem Rodrigues MBC
Carmem Pilar Zabaleta CIC – Representante dos OPCs
Marcos A . L. Oliveira Inmetro
Paulo Roberto Martins Coelho Inmetro
Cristiana M. Melo Inmetro
Julio Mirilli Inmetro
Marcia de Barros Inmetro
Alfredo Carlos Orphão Lobo Inmetro
Elizabeth Cavalcanti Inmetro
Eurico Marchon Neto Inmetro
Paulo Coscarelli Inmetro
Selma Rosa Duarte Inmetro
Alexandre Hugueney Inmetro
Alexsandro N. Reis Inmetro

AUSÊNCIAS JUSTIFICADAS

ELETROS – Paulo Vodianitskaia - Representante Titular
ABRACESTA
CTA / IFI
CNC
ANATEL

ENTIDADES  AUSENTES

DENATRAN
DNV - Representante dos OCSs
IDEC
MAPA /SDA
PETROBRAS
ELETROBRAS
MS – ANVISA
CNI

6 -  ASSUNTOS  TRATADOS

6.1 – Abertura e aprovação da Ata da 5ª RO do CBAC

O Presidente do CBAC, Dr. Fabián Yaksic abriu a reunião dando as boas vindas aos
participantes e agradecendo a presença de todos. Prosseguindo, passou à apreciação da Ata da
5ª Reunião Ordinária do CBAC. Não havendo comentários, a mesma foi aprovada na íntegra.

6.2 - PBAC – Ajuste do documento final / Definição de prioridades para as ações
         previstas

O Dr. Fabian solicitou que os Coordenadores dos GTs do PBAC e o Coordenador da
Comissão Permanente de Avaliação e Acompanhamento do PBAC, Dr. Geraldo Nawa, da
ABINEE, se reunissem para definir as prioridades das ações pertinentes, assim como os
respectivos responsáveis. O Dr. Geraldo informou já ter solicitado aos Coordenadores dos
GTs remeterem suas prioridades e que teriam iniciado a elaboração de um Regimento Interno.
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Será feita hierarquização das priorizações apontadas pelos Coordenadores dos GTs criados
para elaboração do PBAC. O Dr. Alfredo Lobo relembrou que o PBAC teve sua estrutura
básica aprovada pelo CONMETRO, cabendo aos GTs do PBAC, o detalhamento do
Programa. Acrescentou que após definirem os responsáveis pela ações priorizadas, estes
devem ser consultados sobre a aceitação da responsabilidade, e dentro de 40 dias, o resultado
deve ser apresentado ao Comitê, em reunião extraordinária.

6.3 – Apresentação do Programa de Trabalho do Comitê Brasileiro de Normalização –
         CBN

O Dr. Fernando Mattos, Presidente do Comitê Brasileiro de Normalização – CBN, conforme
acordado anteriormente, se propôs a apresentar o programa de trabalho desse Comitê ao
plenário do CBAC. Convidou as entidades que participam do CBAC a integrarem o CBN.
Informou que o Termo de Referência do SBN foi finalizado, aguardando sua publicação em
Diário Oficial, e que, dentre as diretrizes para o corrente ano, consta a elaboração do
Programa Brasileiro de Normalização – PBN. Sobre esse assunto, acrescentou que uma
consultoria foi contratada para realização de um draft para, em seis meses, ser apresentado ao
CONMETRO. Encerrou sua participação passando uma visão da atuação do Movimento
Brasil Competitivo - MBC, o qual preside, sucessor do Programa Brasileiro da Qualidade e
Produtividade – PBQP.

6.4 – Revisão da Composição do CBAC

O Dr. Fabian distribuiu a todos um quadro da proposta de revisão da composição do CBAC,
ANEXO I, elaborada pelo grupo definido na última RO do CBAC, e abriu essa discussão
informando que a avaliação da conformidade é o mecanismo usado pelos países para
aumentar sua competitividade. Sugeriu que o CBAC deve contar com a participação de mais
entidades-membro, buscando maior participação na discussão do tema.

O Dr. Eugênio De Simone, da ABNT, sugeriu segmentar ou setorizar as entidades-membro
para avaliar e aprimorar a representatividade.

A Dra. Elizabeth Cavalcanti, do Inmetro, informou que haverá duas reuniões proximamente
com os OCSs e OCPs, nas quais deverão discutir a representatividade desses organismos
credenciados, a forma da escolha, a participação das reuniões e o repasse das informações,
trazendo uma proposta para o Comitê. Da mesma forma, articulará a participação no Comitê,
dos Laboratórios e dos Organismos de Inspeção credenciados.

Analisado o quadro distribuído e acolhidas as sugestões do plenário, a composição do CBAC
sugerida está no ANEXO II. O Presidente do CBAC se encarregará de convidar as novas
entidades-membro.

O Dr. Fabian esclareceu que a integração dos Comitês de Assessoramento ao CONMETRO,
se dá com a participação do Presidente de cada Comitê nas reuniões dos demais.

6.5 – Cobrança das normas em consulta pública pela ABNT

Após alguns comentários do Dr. Eugênio, o Presidente do CBAC sugeriu que, em conjunto
com a ABNT e o Inmetro, analisariam a possibilidade de flexibilizar soluções pontuais, por
setor, não cobrando, nesses casos, os textos das Normas em consulta pública.
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6.6 – Vacância da Vice-presidência

Informou o Dr. Fabian que, tendo o Dr. Carlos Amorim, Vice-presidente do CBAC, se
afastado do MCT, ficou vago este cargo regimental do Comitê. Dessa forma, encaminhou a
seguinte sugestão, acatada pelo plenário: dentro de 30 (trinta) dias os interessados devem
enviar sua plataforma de candidatura. A vigência da atual Vice-presidência que vier a ser
eleita, expira com o mandato do Presidente, no final deste ano.

6.7 – OUTROS ASSUNTOS

6.7.1 - Revisão do Plano de Ação 2004/2007

O Dr. Lobo informou que a metodologia para elaboração do Plano Quadrienal de Ação está
pronta para ser deflagrada. Será encaminhado um questionário a centenas de entidades
representativas, entre as quais as entidades-membro do CBAC. Os resultados serão tabulados,
e em seguida, haverá discussões focadas, por temas, que resultarão na primeira proposta do
Plano a ser apresentada e validada no CBAC, e posteriormente encaminhada para aprovação
pelo CONMETRO.

6.7.2 - Comissões Permanentes do CBAC

O Dr. Reinaldo Vasconcelos, do MMA, passando aos informes da Comissão Permanente de
Credibilidade do CBAC, sob sua coordenação, reunida no dia 24 do corrente, comunicou que
a Vice-coordenação da Comissão ficará com o Dr. Luiz Alberto B. Ferreira, da ELETROS.
Acrescentou que estão elaborando o Regimento Interno da Comissão assim como o Plano de
Trabalho, que consistirá em propor ações visando a melhoria da credibilidade do Sistema.
Pretendem aprová-los na próxima reunião, que ocorrerá sempre na véspera da RO do CBAC.
Quanto à informação do Dr. Fabian de que as Comissões Permanentes devem ter abertura
para as participações de outras entidades-membro, colocou o Dr. Reinaldo em discussão essa
questão, julgando melhor haver limitação do número de integrantes das Comissões, já que
estarão sujeitos ao Regimento, com direito a voto etc. Considerando que a nova composição
do CBAC prevê cerca de 60 entidades-membro, foi consensado o número máximo de 20 para
as Comissões Permanentes. A Dra. Carmen Pilar, do CIC, manifestou o interesse de integrar
essa Comissão.

6.7.3 - Documento da migração/balanço

Informou o Dr. Fabian que foi enviada carta em nome do CBAC, aos OCSs, para que estes
repassassem aos seus clientes, alertando para o prazo e o baixo volume de migrações de
empresas certificadas para a versão 2000 da Norma ISO 9001. A Dra. Elizabeth acrescentou
que, em reunião com os OCSs, os representantes manifestaram preocupação também com a
interpretação correta da Norma e de pessoal capacitado. O sentimento de um dos
representantes brasileiros no TC-176, do Dr. Lobo em recente reunião no México, assim
como dos OCSs em recente reunião com a Dra. Elizabeth, é de que o Brasil está dentro da
média mundial em termos de migração para a nova versão da citada Norma, e que
provavelmente, 20% dos certificados não serão renovados por diversos motivos. O Dr. Lobo
informou que na data desta RO, o índice de migração para a nova versão havia crescido para
34%, quando em abril era de 19%. A Dra. Elizabeth informou que dia 1º de julho haverá nova
reunião com os OCSs, e que certamente o assunto voltará a ser analisado.
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6.7.4 - Comissões Técnicas de Assessoramento do INMETRO

O Dr. Marcos Aurélio L. de Oliveira comunicou que o Inmetro editou, através da Portaria Nº
90, de 28 de maio do corrente, o Regimento Interno das Comissões Técnicas de
Assessoramento ao Inmetro. Ele comunicou ao plenário do CBAC que são as seguintes as
Comissões Técnicas que estarão em funcionamento, com respectivos Coordenadores:

Comissão Técnica Coordenador
Material e Equipamentos de Baixa Tensão Inmetro
Trânsito Denatran
Transporte ANTT
Saúde do Consumidor Anvisa
Saúde e Segurança do Trabalhador M T E
Agricultura MAPA
Meio ambiente MMA / Ibama
Certificação de Pessoas Inmetro
Segurança do Consumidor Inmetro
Telecomunicações ANATEL
Distribuição, Transmissão e Comercialização de Energia Elétrica ANEEL
Petróleo e Gás ANP
Sistema de Gestão Inmetro
Espacial AEB
Eficiência Energética MME

6.7.5 - Informes sobre a RO do Conmetro

Por solicitação do Dr. Fabian, o Dr. Lobo fez um breve relato do ocorrido na Reunião do
CONMETRO do dia 10 do corrente,  no MDIC, em Brasília. Foram os seguintes os temas
tratados:

• Termo de Referência para a Metrologia: deve ser desenvolvido um plano
estratégico para detalhar o Programa Brasileiro de Metrologia;

• Revisão do Plano de Ação 2004/2007: foi comunicada a forma de implementação
dessa revisão, como é de conhecimento do plenário do CBAC;

• Resolução CONMETRO 02/97: expressamente cancelada;
• Organismo de Normalização Setorial: aprovada a emenda sobre a publicados dos

critérios para credenciamento de ONS;
• Participação dos consumidores no processo de normalização: o CONMETRO

havia incumbido o DPDC para tratar desse assunto, mas não houve tempo hábil,
devido às mudanças no Departamento. Enfatizou o Dr. Lobo que o Presidente do
Conselho, Luiz Fernando Furlan, presente durante toda a reunião, preocupou-se
em cobrar uma posição sobre esse tema na próxima reunião.

• Solução de Controvérsias: o tema foi retirado de pauta para que a proposta possa
ser melhorada.

6.7.6 – Credenciamento de organismos de certificação de pessoal no setor do turismo

A representante do Ministério do Turismo, Dra. Carla Naves, comunicou que breve estarão
prontas as normas de certificação de profissionais do setor do turismo, após passarem por
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consulta pública. Com vistas à inserção das normas no SBAC, articulará com o Inmetro o
credenciamento de organismos para viabilizar a certificação pretendida.
6.7.7 – Difusão da avaliação da conformidade para as micro e pequenas empresas

O Dr. Lobo informou que o Inmetro está coordenando um movimento com vistas a difundir a
avaliação da conformidade para as micro e pequenas empresas, envolvendo Laboratórios e
OCCs. Um dos objetivos é o de viabilizar economicamente a certificação de sistemas,
produtos e processos junto às mesmas, através da certificação em consórcio. Os
representantes do CBN, do CBN( também Diretor da ABIMAQ) e da ABINEE afirmaram
possuir experiência nesse tema e se colocaram à disposição para colaborar.

Nada mais havendo a tratar, o Dr. Fabian agradeceu a presença de todos e encerrou a reunião.
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PENDÊNCIAS DA 6ª RO DO CBAC

ITEM DA ATA AÇÃO RESPONSÁVEL PRAZO
6.2 Comissão Permanente de Avaliação e

Acompanhamento do CBAC se reunir
com os Coordenadores dos GTs para
tratar das priorizações do Programa

Coordenador da
CPAAR do PBAC

Final de
julho/03

6.4 Forma de representação dos OCSs,
OCPs, Laboratórios e Organismos de
Inspeção no Comitê

Inmetro Próxima
RO

6.6 Vice-presidência – candidatos remetem
plataforma em 30 dias à Secretaria
Executiva do Comitê

CBAC 25/07/03

6.7.1 Início do processo da Revisão do Plano
Quadrienal de Ação 2003/2006, com
envio do questionário

Inmetro Julho/2003

6.7.2 Comissões Permanentes do CBAC –
definição dos Regimentos Internos e
Planos de Trabalho

Coordenadores das
respectivas
Comissões

Próxima
RO

6.7.3 Informe sobre o andamento da migração
das certificações para a versão 2000 da
Norma ISO 9001

Inmetro Próxima
RO

6.7.7 Informe sobre Certificação em
Consórcio, para micro e pequenas
empresas

Inmetro Próxima
RO
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